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    N° 223– Mi-Novembre  2022 

Actualités  
 
Programme de travail de la Commission 2023. Résumé des points essentiels.   Green Deal:   Importance de parvenir 
à un accord sur le paquet « ajustement à l’objectif 55 » qui a pour objectif de réduire les émissions carbones de 55% 
d’ici 2030. Cette proposition de législation couvre des problématiques diverses (transport, logement, commerce 
international, etc.). En complément, une proposition a été adoptée afin de réduire de moitié l’utilisation des pesticides 
d’ici 2030. Révision de la législation relative au marché de l’électricité : une réforme sera mise en place début 2023 
comprenant le découplage de l’effet des prix du gaz sur l’électricité. Création d’une nouvelle banque européenne de 
l’Hydrogène en développant un marché intérieur de l’hydrogène afin de combler l’écart entre le combustible H et le 
combustible fossile.  Nouvelle réglementation sur les déchets alimentaires et textiles : il y aura des lignes directrices 
très claires sur la promotion du recyclage et du traitement en fin de vie. Ce qui existe pour les déchets sera élargi au 
textile (grande responsabilité des producteurs + PME). Techniques génomiques : Législation qui permettra le maintien 
d’un niveau élevé de protection de la santé humaine et animale et de l’environnement et contribuera à rendre le 
système alimentaire plus résilient et plus durable grâce à des produits végétaux plus novateurs. Transport de 

marchandises : Législations sur les voitures de société, le transport ferroviaires (mieux coordonner les 
correspondances internationales), révision portant sur les dimensions et le système de mesure propre aux transports, 
le transport poids-lourd devrait gagner en intensité. Révision de la législation sur l’enregistrement, l’évaluation et 
l’autorisation des substances chimiques (REACH) dans le but de garantir les avantages concurrentiels. 
Numérique : Façonner un cadre législatif sur la cybersécurité. Une législation sur le développement de mondes virtuels 
sera mise en place, spécifiquement sur le métavers. Législation pour le renforcement de la disponibilité des matières 

premières critiques (microprocesseurs, panneaux, solaires, etc). Renforcement de la chaine de valeur ajustée : 
Identifier des dossiers d’importance stratégique et garantir l’importation de matière première critique.  Mesures 
concernant les licences et brevets : La COM établira des règles claires pour l’octroi de licences obligatoires pour les 
brevets. Réduire les charges pesant sur les PME, la COM procédera à la révision de la directive sur les retards de 
paiement.  Hyperloop : ce premier système de transport par tube rapide sera mis en place en 2030 en Europe et un 
cadre législatif européen sera établie en 2023.  Année européenne de talents : Garantir la reconversion et le 
perfectionnement professionnels nécessaire de la main d’œuvre et attirer les compétences adéquates vers notre 
continent en favorisant les visas tech.  
Economie: Mise en place d’outils supplémentaires sur les contrôles des investissements stratégiques. 
International : Une nouvelle stratégie spatiale de l’UE pour la sécurité et la défense sera établie.  Diversifier les 
chaines d’approvisionnement : ratification intégrale des accords de commerciaux pour le Chili, le Mexique et la 

Nouvelle Zélande + poursuite des négociations avec d’autres partenaires tels que l’Australie, l’Inde et l’Indonésie. 
Nouveau programme et projets avec l’Amérique Latine et les Caraïbes (renforcement du lien avec ces régions). 
resource.html (europa.eu) 

 

Council adopted EU single window for customs. Efficient customs clearance and controls are essential to allow trade 
to flow smoothly while also protecting EU citizens, businesses and the environment. Once fully 
implemented, businesses will no longer have to submit documents to several authorities through different portals. 
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The single window environment will allow customs and other authorities to automatically verify that the goods in 
question comply with EU requirements and that the necessary formalities have been completed. The new rules are 
expected to boost the smooth flow of cross-border trade and will help reduce the administrative burden for traders, 
particularly by saving time and making clearance simpler and more automated. adoption of the final text means that 
this regulation can be signed at the European Parliament’s November II plenary and then be published in the Official 
Journal of the European Union. pdf (europa.eu) 
 
Customs: new agreement to improve trade flows between the EU and Moldova enters into force on 1 November. 
The agreement is a major step forward in the EU-Moldova trade relationship. It will further boost trade opportunities 
and contribute to the smooth flow of goods between both sides, without compromising high security standards. At a 
time when businesses need all the support they can get to overcome the ongoing crisis due to the war in Ukraine, the 
agreement will make trade easier and less expensive for many EU and Moldovan traders. Publications Office 

(europa.eu) 
 
The International Procurement Instrument (IPI). Dans le cadre de l'IPI, la Commission lancera des enquêtes et des 
consultations si un pays tiers adopte ou maintient une mesure, une procédure ou une pratique qui compromet 
gravement et de manière récurrente l'accès des biens, des services et des entreprises de l'UE au marché public du pays 
tiers. La Commission peut agir de sa propre initiative ou réagir à une plainte d'un État membre ou d'une partie 
européenne intéressée, un soumissionnaire. La Commission peut décider de mettre en œuvre deux mesures : utiliser 
un ajustement de note qui affecte négativement l'évaluation des offres soumises par les soumissionnaires de ce pays 
tiers, et procurer ainsi un avantage concurrentiel aux autres soumissionnaires. L'exclusion des offres des 
soumissionnaires de ce pays tiers.  Les mesures de l'IPI ne peuvent concerner que les procédures de passation de 
marchés d'au moins 15 millions € pour les travaux et concessions, et 5 millions € pour les biens et services. Étant donné 
que le règlement IPI vise principalement à ouvrir les marchés publics des principaux partenaires commerciaux de l'UE, 
les pays les moins avancés ne sont en principe pas concernés. Le règlement UE de base IPI est entré en vigueur le 
29/08/2022.  L_2022173FR.01000101.xml (europa.eu). Des « guidelines » devraient être publiées en février 2023.  Les 
(éventuelles) premières mesures IPI n’arriveront pas avant juillet 2023.  Un formulaire de plainte IPI est déjà disponible 
surAcces2market: Contact page | Access2Markets (europa.eu) 
 

Partnership on sustainable raw materials value chains and renewable hydrogen between the EU and Namibia. In 
the margins of COP-27, the President of the European Commission and President of Namibia signed a Memorandum 
of Understanding establishing a strategic partnership between the EU and Namibia. For Europe this partnership is 
essential to deliver on its ambition of the green deal, empowering the green and digital transitions. For Namibia, this 
partnership of equals offers benefits to ensure that its resources really serve to underpin a sustainable, clean and 
inclusive economic growth and development, enable transformation and economic diversification, as well as local 
beneficiation and value addition. MoU-Namibia-batteries-hydrogen.pdf (europa.eu) 
 

Strategic Partnership between the European Union and Kazakhstan on sustainable raw materials, batteries and 

renewable hydrogen value chains. In the margins of COP-27, the President of the European Commission and Prime 
Minister of Kazakhstan signed the Memorandum of Understanding. Areas of collaboration:  Closer economic and 
industrial integration in the strategic value chains of raw materials, batteries and renewable hydrogen; modernising 
mining and refining processes and technologies; Increasing the resilience of raw material, battery and renewable 
hydrogen supply chains. Closer bilateral cooperation on capacity-building, skills and research and innovation; 
managing industrial mineral waste and extracting critical raw materials.   MoU-Kazakhstan-batteries-hydrogen.pdf 

(europa.eu)    

 

Pacte vert pour l'Europe: des règles pour améliorer la qualité de l'air et de l'eau. La révision proposée des directives 
sur la qualité de l'air ambiant fixera à l'horizon 2030 des normes provisoires de l'UE en matière de qualité de l'air. La 
révision garantira que les personnes dont la santé est affectée par la pollution atmosphérique ont le droit d'être 
indemnisées en cas de violation des règles de l'UE. Les propositions présentées laissent aux autorités nationales et 
locales le soin de déterminer les mesures spécifiques qu'elles prendraient pour respecter les normes. Revision EU 

ambient air quality legislation (europa.eu) La directive révisée sur le traitement des eaux urbaines résiduaires 
permettra d’avoir des rivières, lacs, eaux souterraines et mers plus propres, tout en rendant le traitement des eaux 
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https://environment.ec.europa.eu/publications/revision-eu-ambient-air-quality-legislation_en
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résiduaires plus rentable. Afin d'utiliser au mieux les eaux usées en tant que ressource, il est proposé de viser 
la neutralité énergétique du secteur d'ici à 2040 et d'améliorer la qualité des boues afin de permettre une plus grande 
réutilisation, contribuant ainsi à une économie plus circulaire. Proposal amending Water Directives (europa.eu) 
 
La Commission propose d'accélérer les paiements instantanés en euros. La proposition, qui modifie et modernise le 
règlement de 2012 relatif à l'espace unique de paiement en euros, dit «règlement SEPA», comprend quatre exigences : 
L'exigence de garantir la disponibilité universelle des paiements instantanés en euros. L'exigence de rendre les 
paiements instantanés en euros abordables, avec l'obligation de ne pas facturer les paiements instantanés en euros à 
un prix supérieur à celui des virements classiques et non instantanés. L'exigence de renforcer la confiance dans les 
paiements instantanés, avec l'obligation de vérifier la concordance entre le numéro de compte bancaire (IBAN) et le 
nom du bénéficiaire fourni par le payeur. L'exigence d'éliminer les freins dans le traitement des paiements instantanés 
en euros tout en préservant l'efficacité du mécanisme de filtrage des personnes faisant l'objet de sanctions de l'UE. 
Proposal for a Regulation amending Regulations (EU) No 260/2012 and (EU) 2021/1230 as regards instant credit 

transfers in euro (europa.eu) 

 

Publication de la législation sur les services numériques (DSA) au Journal officiel.  La législation sur les services 
numériques (Digital Services Act, DSA), a été publiée au Journal officiel de l'Union européenne le 27 octobre. Elle 
impose de nouvelles obligations aux plateformes pour limiter les contenus et produits illicites, et interdit notamment 
les publicités ciblées. Publications Office (europa.eu) 

 
New online platform joins growing industry cooperation to tackle online counterfeiting. Online platform Etsy has 
signed up to the memorandum of understanding on the sale of counterfeit goods on the internet. They join the 32 
other stakeholders already working together under the agreement. Facilitated by the European Commission, the 
memorandum of understanding (MoU) contributes to the prevention of counterfeit goods being sold online and helps 
build cooperation between its signatories, who are: rights holders of goods for which counterfeit versions are often 
sold online, online platforms, business associations.  DocsRoom - European Commission (europa.eu) 
 

Opportunités  
 
Appels ouverts pour experts à la Commission pourla préparation de propositions législatives et d'initiatives 
politiques ; la préparation des actes délégués ; la mise en œuvre de la législation, des programmes et des politiques 
de l'UE, y compris la coordination et la coopération avec les États membres de l'UE et les parties prenantes. Register 

of Commission expert groups and other similar entities (europa.eu) 

 

The 2022 CEF Transport call for proposals. The 2022 CEF Transport call for proposals makes EUR 5.12 billion available 
for projects targeting new upgraded and improved European transport infrastructure. There are 41 topics under 5 
thematic areas, that are open to public and private organisations interested in investing in transport infrastructures 
and/or studies prior to those investments (except for R&D&I projects). Deadline for the open call: 18 January 2023. 
Further information: https://cinea.ec.europa.eu/funding-opportunities/calls-proposals/2022-cef-transport-call_en 

line 14 December 2022. Acceleration programme | ADMA (trans4mers.eu) 
 
Horizon Europe Proposal NCP Workshop. Les NCP belges organisent le 22 novembre un workshop sur la rédaction de 
propositions dans le cadre du programme Horizon Europe. Après une introduction générale sur la rédaction de 
propositions, plusieurs petits groupes discuteront des propositions des clusters Horizon Europe du pilier 2. 
https://www.horizon-europe-info-sessions.be/event/horizon-europe-proposal-workshop/ 

 
Derniers appels 2022 du programme Horizon Europe.  L’appel Sustainable, secure and competitive energy supply, 
ouvre 9 topics (RIA et IA) avec 127,5 M€ à attribuer ; deadline 10 janvier 2023 (HORIZON-CL5-2022-D3-03) . L’appel - 
Efficient, sustainable and inclusive energy use, ouvre 6 topics (CSA, RIA et IA) avec 86,6 M€ à attribuer ; deadline 24 
janvier 2023 (HORIZON-CL5-2022-D4-02-01). le Fonds européen de la défense 2022 – deadline : 24 novembre 2022. 
NCP Wallonie « appels à propositions ». 
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https://ec.europa.eu/docsroom/documents/47395
https://ec.europa.eu/transparency/expert-groups-register/screen/calls-application?lang=en
https://ec.europa.eu/transparency/expert-groups-register/screen/calls-application?lang=en
https://cinea.ec.europa.eu/funding-opportunities/calls-proposals/2022-cef-transport-call_en
https://trans4mers.eu/open-calls
https://eur01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fprotect2.fireeye.com%2Fv1%2Furl%3Fk%3D31323334-501d5122-313283f2-454445555731-0341fa0f2f82c14a%26q%3D1%26e%3D2872b921-f3c5-471a-926e-ae857ab2252f%26u%3Dhttps%253A%252F%252Fwww.horizon-europe-info-sessions.be%252Fevent%252Fhorizon-europe-proposal-workshop%252F&data=05%7C01%7Cchantal.leonard%40diplobel.fed.be%7C952783a8f6a7439ed41308daab64324b%7C80153b30e434429bb41c0d47f9deec42%7C0%7C0%7C638010744114217555%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C3000%7C%7C%7C&sdata=X9SQ8yXGsmaLo14EzzybYGNCP6kk0EIB1OGJmVKoKUE%3D&reserved=0
https://eur01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fprotect2.fireeye.com%2Fv1%2Furl%3Fk%3D31323334-501d5122-313283f2-454445555731-edfee9f5f7ad2328%26q%3D1%26e%3D2872b921-f3c5-471a-926e-ae857ab2252f%26u%3Dhttps%253A%252F%252Fdocs.google.com%252Fspreadsheets%252Fd%252F1I40Liv5NYbhqzVzyrRacXu8u5fZkyf03TvI5fcD4iaU%252Fedit%2523gid%253D74382703&data=05%7C01%7Cchantal.leonard%40diplobel.fed.be%7C952783a8f6a7439ed41308daab64324b%7C80153b30e434429bb41c0d47f9deec42%7C0%7C0%7C638010744114217555%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C3000%7C%7C%7C&sdata=3xiZZhKB%2Fr0utNS72uo08rddHRU1z69eoWubVOIFhOk%3D&reserved=0
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A lire 
 

Rapport sur les accords commerciaux de l’UE. Les accords commerciaux conclus par l'UE se traduisent par une 
augmentation des exportations de l'UE vers ses partenaires préférentiels ont, pour la première fois, dépassé les mille 
milliards d'EUR en 2021. Le rapport se concentre sur : L’exploitation optimale des accords commerciaux de l’UE ;  
L’aide aux PME pour trouver leur place dans le commerce mondial ;  Les obstacles au commerce ; Le règlement des 
différends pour l’application des engagements commerciaux de l’UE. https://eur-lex.europa.eu/legal-

content/FR/TXT/PDF/?uri=CELEX:52021DC0654&from=EN 

 

OECD study on screening of foreign direct investment. The OECD study constitutes a valuable analysis of the 
interaction between the EU Member States (with or without a FDI screening mechanism) and the Commission in the 
cooperation mechanism set up by the FDI Screening Regulation. As such, the study will be a key contribution for the 
Commission’s evaluation of the FDI Screening Regulation, which is due in 2023. The Framework for the screening of 

foreign direct investment into the Union (oecd.org) 

 

Evénements 
 

High-growth technology business conference 2022, 21 and 22 November 2022, Online. The High-growth technology 
business conference aims to support business decision makers in technology driven businesses (especially in SMEs) by 
sharing how intellectual property can support their business. EPO - High-growth technology business conference 2022 
 
6th EU-GCC Business Forum, 24 November 2022, Brussels. The Sixth EU-GCC Business Forum provides an ideal 
opportunity to focus on the most recent policy initiatives in both European Union and Gulf Cooperation Council 
policymaking and the tools being used to address the current challenges of climate change, energy security, green and 
digital transitions. 6th EU-GCC Business Forum (eugcc.eu) 
 
Trusted Chips: The Standardization Landscape & Opportunities for Europe, 2 December 2022, Online. Following 
the European Chips Act, the European Commission has established the need for microchips to be the foundation 
for emerging technologies to rise in Europe. CEN and CENELEC  invite to a half-day stakeholders’ workshop that will 
begin a deep dive into the growing landscape of the microchip value chain in Europe. To gain the most out of this 
workshop, questions will be gathered prior to the event and explore them with today’s leading European actors. 
Personal Information - Trusted Chips: The Standardization Landscape & Opportunities for Europe (cvent.com) 

 
Agri-food matchmaking on accelerating resource efficiency, 5 December 2022, Online. This matchmaking event, 
including its preparatory webinar, will focus on the agri-food ecosystem and in particular on the topics of: uptake of 
resource efficiency technologies, deployment of renewable energy and scaling-up of innovative circular fertiliser 
production methods. Agri-food matchmaking on accelerating resource efficiency, renewable energy and scaling up of 

circular fertilizer solutions | European Cluster Collaboration Platform 

 
2022 Export Control Forum, 6 December 2022,Brussels and Online. The European Commission and the Czech 
Presidency of the Council will hold the 2022 Annual Export Control Forum on 6 December 2022. The 2022 Export 
Control Forum will provide an opportunity for experts from EU Member States and the European Parliament, industry, 
academia and civil society to review and discuss the latest export control developments in the EU and globally. 
EUSurvey - Survey (europa.eu) 
 
European Innovation Council Summit 2022, 7 and 8 December 2022, Brussels. The key European deep-tech innovation 
event of the year, bringing together start-ups, researchers, investors, policy makers and corporates. EU Login 

(europa.eu) 

 
« Il vaut mieux avoir du luxe dans ses sentiments que sur ses habits ». 

Honoré de Balzac  
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